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昨日下午，全国政协十二届五次会议召开新闻发
布会，大会新闻发言人王国庆回答中外记者提问。王
国庆介绍，全国政协十二届五次会议将于3日下午3
点在人民大会堂开幕，13日上午闭幕。

▋星报综合

中国经济仍将是世界经济最强劲的“发动机”
在回答“政协委员针对 2017 年中国的经济走势

有何判断”这一问题时，王国庆介绍，我国 2016 年
GDP 总量突破了 70 万亿元人民币大关，比上年增长
了 6.7%，增速重返世界主要经济体之首。另外，作
为世界第二大经济体，中国经济对世界经济增长的
贡献率达到 33.2%。完全有理由相信，在新的一年
里，中国经济仍将是世界经济最强劲的“发动机”。

今年将对脱贫攻坚实施情况展开监督调研
在回答记者有关“今年将如何继续推进精准扶贫

和精准脱贫工作”问题时，王国庆表示，今年，全国政协
还将组织委员对中央脱贫攻坚重大战略部署的实施情
况展开监督性调研，并为推进这一工作做了具体安
排。王国庆介绍，政协要进行跟踪，针对这些措施的实
施，进行监督性调研。在调研的基础上，还要召开“实
施精准扶贫中存在的问题和建议”专题议政性常委会。

中国的改革只有进行时，没有完成时
在回答“会否为稳增长而放缓深化改革的步伐”

问题时，王国庆介绍，强调“稳中求进”，不是无所作
为，不敢作为，而是在重要领域和关键环节还要有所
进取，以“进”来促“稳”。中国的改革只有进行时，没
有完成时。中国全面深化改革的步伐不会放缓，而是
将会走得更加稳健。

“一带一路”是条共商之路、共建之路、共享之路
在回答记者关于“一带一路”倡议的提问时，王国

庆介绍，仅去年中国对“一带一路”沿线 53 个国家的
直接投资就达到了145.3亿美元，中国企业对相关61

个国家新签的合同总额达到 1260.3 亿美元。事实证
明，“一带一路”是一条共商之路、共建之路、共享之
路，必定会为打造共同发展、共同繁荣的人类命运共
同体做出贡献。

谁都不能成为遵守国际条约义务的“逃兵”
在回答“政协委员如何看待西方国家‘替代国’的

做法”问题时，王国庆介绍，如期终止“替代国”的做法
是国际条约规定的义务，必须严格遵守。他表示，任
何国家都不能成为遵守国际条约义务的“逃兵”，政协
委员完全支持我国有关部门为捍卫我们国家利益，在
世贸组织框架下提起诉讼。

为深化医改建真言、谋良策、出实招
在回答记者有关“深化新医改”问题时，王国庆

表示，全国政协去年把深化医药卫生体制改革列入
重点协商议题，组织委员深入到了 8 个省区市的医
院和基层医疗卫生机构，做了实地调研。

王国庆表示，全国政协将始终坚持问题导向，聚
焦有关重要问题，继续组织委员深入调研议政，为深
化医改建真言、谋良策、出实招。

昨日，是全国政协委员报到的日子，市场星报全媒体
报道团记者一大早就来到北京会议中心文艺组委员的报
到驻地。令人意外的是，相比往年热闹的“追星日”，今年
的报到现场显得格外“风平浪静”，一天下来，记者也没有
发现有委员被“簇拥”的场面。

▋特派记者 祝亮 刘海泉 于彩丽 汪婷婷 文/图

委员或早早报到 或让秘书前来签到
昨日的北京会议中心，无论是前来报到的委员还是

各路媒体，相比往年，都显得“平静”许多。记者在报到现
场观察到，不少来自文艺、科技等界别的委员，都是让秘
书前来签到，领会议材料。有的委员现身后，面对记者的
采访，显得十分低调，只字不提自己的提案，只是微笑着
走进电梯，让现场媒体记者大呼失望，有的委员则大方地
和媒体畅谈数小时。

记者在签到处的名单上看到，成龙、冯骥才、陈思思
等人的证件和材料迟迟未被领走，而据工作人员透露，巩
汉林在3月1日晚上8点多就赶到驻地，早早地签了到，领
走了自己会议材料。

刘翔低调现身 称带来一个“体育提案”
中午 12 点 45 分左右，正值午休时间，多数等待的媒

体记者已经散去。此时，市场星报、安徽财经网（www.

ahcaijing.com)记者突然发现大厅门口驶来一辆大巴车，当
“高大的身影”从大门走进时，记者定睛一看，是刘翔！身
穿蓝色外套的刘翔显得十分低调。于是，趁着还没有太
多人发现刘翔，记者第一时间冲上前去和刘翔打招呼，并
询问他今年带了什么提案。刘翔委员面带微笑，只字未
谈提案，一边走向签到处，一边对着市场星报记者说了
声：“辛苦了！”

在签到处，刘翔仍旧面带微笑，快速地领了会议材
料，在记者的再三追问下，刘翔连说了几句“辛苦了”，便
快速走向电梯。直到电梯门快要关闭之时，刘翔才笑着
对记者说：“今年只带了一个提案，是关于体育的。”

回顾历年两会，刘翔带来的提案几乎都是关于体育
方面的。如前年两会，刘翔提议体育产业一定要提升服
务意识，促进体育产业化发展；而去年两会，刘翔则关注
中小学生的体育锻炼问题，尤其是农村青少年的身心健
康全面发展。那么，今年两会，刘翔提案的具体内容又是
什么呢？跟着市场星报全媒体报道团一起期待吧。

记者采访前来报到的委员

刘翔委员前来报到

全国政协十二届五次会议召开新闻发布会，新闻发言人王国庆：

中国的改革只有进行时，没有完成时

星报讯（特派记者 祝亮 刘海泉 于彩丽
汪婷婷 文/图） 3月2日上午，2017年全国
两会前夕，由安徽省政协、民进安徽省委主
办，安徽省政协书画研究院承办，安徽迅达
文化投资集团协办的《无丝莲藕——韩一民
反腐倡廉主题漫画展》在北京民进中央画院
举行开幕式。

“无丝藕”“廉泉”均缘自安徽合肥包公
的传说，即合肥包河莲藕无丝，包公祠里泉
水常人饮了甘甜,贪官喝过头痛，寓包公清廉
无私之意。这次漫画展把中华传统水墨漫
画艺术与廉政文化相融合,以漫画这种通俗
易懂的艺术形式诠释廉政要义，针砭现实社
会各种腐败现象，幽默辛辣,生动活泼，寓教
于乐,让观众在会心一笑之余受到启迪。

漫画作者韩一民，55 岁，安徽省政协委
员、安徽省政协书画研究院副秘书长、民进
安徽省委委员、民进中央开明画院理事、民
进安徽开明书画院副院长、安徽省美协漫画
艺委会会长、合肥市政协常委、民进合肥市
副主委。曾4次在全国性漫画大赛中获奖或
入选,获安徽美术大展金奖、安徽新闻漫画一
等奖等多次，由十多家出版社出版漫画类图
书38本,国家邮政局发行其邮政邮资明信片
7 套。十多年来在多家刊物连载漫画,共发
表作品近万幅。

这次展出的 60 件漫画作品，是韩一民
根据中共十八大以来的中央精神和习总书
记系列讲话精神创作的。并印制了《无丝
莲藕——韩一民反腐倡廉主题漫画集》，每
幅漫画,作者还配上朗朗上口的打油诗，有
很高的审美情趣。

《无丝莲藕——韩一民反腐
倡廉主题漫画展》在京举行

委员报到日 总体“风平浪静”
刘翔昨日午时现身报到现场 称带来一个“体育提案”


